

Escritora Esther Huneus de Claro (Marcela Paz) *20/8/87*

Premio Nacional de Literatura para la autora de "Papeluchito"

SANTIAGO. (ORBE). Su absoluta y sufrida sorpresa, por haber sido distinguida con el Premio Nacional de Literatura, manifestó la escritora Esther Huneus de Claro, o Marcela Paz, como a ella le gusta que la llamen, al ser notificada de que se le otorgó el galardón, que por tercera vez, en nuestro país, recae en una mujer. Contó que el Papa Juan Pablo Segundo, en sus vacaciones, leyó libros de su personaje "Papeluchito".

En 1961 había recibido el premio la poesía Gabriela Mistral y en 1961, hace 21 años, María Brunet.

Después de dar a conocer el acta respectiva, el Ministro de Educación, condealmirante Rigoberto Cruz Johnson y los demás integrantes del jurado, que deliberaron durante unas tres horas para adoptar la decisión, se dirigieron al domicilio de la galardonada, en la comuna de Las Condes, con el objeto de hacerle entrega

de copia del documento. Le mandaron también sus felicitaciones personales y las que le envió el Presidente de la República, en forma muy especial, por intermedio del Secretario de Estado.

Al entregarle el documento el Ministro Cruz Johnson destacó las consideraciones que tuvo en cuenta el jurado para otorgarle el premio y consta en el acta. Ellas son su "especial dedicación al cultivo de la literatura, en especial de la narrativa infantil; al hecho de haber creado un personaje literario de alcance nacionales y universales y como una distinción a las numerosas mujeres que en nuestro país cultivan la literatura en forma sobresaliente".

NO ESTABA PREPARADA

"No estaba en absoluto preparada. Estaba segura de que no iba a recibir el premio. Anoche estuve hablando con Mano Altamand y le dije: 'ahora te toca a tí recibir el premio'", señaló la escritora.

Mientras trataba de responder las muchas preguntas que se autopelaban en formular los periodistas, su mayor preocupación era el licenciar de ellos, que estuvieran cómodos y se "avivaran un whiskie", que es lo único que les puedo ofrecer, porque no estaba preparada".

Contó que comenzó a escribir desde muy niña "porque había muerto mi hermana mayor y yo quería contárselo expresamente". Al preguntársele por su secundismo, dijo que "Father es un nombre que no me gustaba, además no tenía santo, así es que adopté el nombre de mi hermana. A mí me gusta que me llame por Marcela Paz".

EL PAPA LEE PAPELUCHITO

Señaló que ha escrito 23 libros, de literatura infantil y también para adultos. De ellos, 12 corresponden a la serie de su famoso personaje "Papeluchito". Indicó que éste fue inspirado en parte por su hermano y por otra tiene algo de su sobrino, Manuel Cox, ex Obispo de Chillán y actualmente desempeña un alto cargo en El Vaticano, en relación con la familia.

Al respecto contó que el obispo Cox le escribió hace pocos días una carta, en la que le señala que le había enviado ejemplares de los libros de "Papeluchito" al Papa Juan Pablo Segundo para sus vacaciones.

Marcela Paz dijo que el primer "Papeluchito" nunca se publicó. "Nació en una etapa en que empezaba a hablarse del divorcio. Era demasiado serio y no estaba escrito en lenguaje para niños, lo escribí y lo guardé".

Agregó que, posteriormente, para un curso literario lo sacó transformado en un libro humorístico y para niños. "Yo quería hacer algo divertido. Se había escrito mucha literatura infantil, pero en general en forma seria, como 'Oliver Twist', expresó. Agregó que después le habían seguido pidiendo "Papeluchito".

Señaló que si su personaje sigue vigente es porque no han salido otros. Hay pocas personas que se dedican a escribir para niños y "hay tanto que hacer es casi sencillo".

Junto con hablar de sus libros, sin duda que Marcela Paz es feliz al conversar sobre su familia. Con una mezcla de orgullo y ternura contó que "tengo cinco hijos casados, dos niños y medio y cuatro y medio nietos".

Premio Nacional de Literatura para la autora de "Papelucho".

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nacional de Literatura para la autora de "Papelucho". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)